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События десятилетия

Эдуард РОССЕЛЬ, 
первый губернатор Свердловской области, выпускник УГГУ

Это не только храм знаний, это храм культуры и высочайшего отношения к людям. 

Здесь хочется учиться, и каждый выпускник это место будет вспоминать всю жизнь. 

Еще один университет, который сделан с такой душой, как Горный, мы больше 

не найдем. Недаром многие его выпускники добились серьезных жизненных 

успехов. Горняк – это специальность вечная, как и строитель. Сколько будет 

существовать земной шар, столько будет востребована специальность 

горняка. Горняцкое дело существует тысячелетия. Без горняков 

не могло быть ничего на этом земном шаре.

2014 год

 УГГУ торжественно отметил столетний 
юбилей.

 Выпускник УГГУ Игорь Лысый – чемпион 
России по шахматам.

2015 год

 Команда КВН «Качели» вышла 
в телевизионную Первую лигу.

 В УГГУ прошел первый Клубный турнир 
АССК России.

 Выпускник УГГУ Павел Понкратов – 
чемпион России по быстрым шахматам.

 В Доме спорта УГГУ был открыт зал 
командных видов спорта имени Александра 
Канделя.

 Состоялся первый выпуск бакалавров 
по направлению «Теология».

2016 год

 После перерыва на канале «ОТВ» вновь 
начинает выходить программа УГГУ
«Горные вести».

 В УГГУ презентовали Центр горного 
мониторинга. 

2017 год

 Свято-Николаевский храм при УГГУ отметил 
140-летие со дня освящения.

 Команда УГГУ выиграла студенческую 
хоккейную лигу и международный турнир 
«Student Hockey Eurochallenge».

 Студентка УГГУ Лада Акимова завоевала 
титул вице-мисс конкурса «Мисс Земля».

2018 год

 Студентка УГГУ Ксения Фоминых – 
чемпионка России по парашютному спорту 
и серебряный призер мирового первенства.

 В УГГУ прошли XI Международные 
горноспасательные соревнования 
IMRC-2018.

 УГГУ заключил меморандумы 
о взаимопонимании с вузами Ирака.

 Студенты УГГУ завоевали Кубок 
универсиады Свердловской области.

2019 год

 После 15-летнего перерыва в УГГУ прошла 
XXVI Свердловская областная олимпиада 
юных геологов, 26-я по счету.

 УГГУ вошел в Научно-образовательную 
теологическую ассоциацию.

 Горняки стали трехкратными 
победителями чемпионата 
Студенческой хоккейной лиги.

 В Краснотурьинске создана базовая 
кафедра УГГУ по горному делу.

 В УГГУ прошла Неделя китайской культуры.

 Студент УГГУ занял первое место 
в финале VII Международного инженерного 
чемпионата по решению кейсов «Case-In» 
в лиге по геологоразведке.

 Начало на стр. III

Программа «Приоритет 2030» – это и 
финансовая поддержка, и идеологическая 
поддержка университета, так как в рамках 
работы по этой программе мы понимаем, 
на что ориентируют нас Министерство на-
уки и высшего образования и государство 
в целом. Чтобы при развитии вуза мы дей-
ствовали в рамках тех направлений, кото-
рые определены страной как приоритет-
ные. 

Что касается конкретики, то мы имеем 
цифровую кафедру: цифровизация сегод-
ня – основной источник повышения про-
изводительности труда. Также мы имеем 
компетенции в области беспилотных си-
стем, которые развиваем в университете. 
Но и, конечно, наши традиционные ком-
петенции – горное дело, геология и эколо-
гия.

– Можно сказать, что эти направле-
ния обучения, которые вы как ректор 
считаете основными? Или государство 
определяет?

– В нашем случае это совпадает. Мине-
рально-сырьевая база – это один из стол-
пов, на которые опирается наша страна. 
Разведка месторождений, добыча полез-
ных ископаемых, их обогащение – это те 
сферы, которые, с одной стороны, истори-
чески являются базовыми для универси-
тета, с другой стороны – это те области, на 
которое государство обращает самое при-
стальное внимание. 

– В последние годы в России активно 
развивается туристическое направление, 
внутренний туризм, в том числе и про-
мышленный туризм. К примеру, в Сверд-
ловской области объектами, привлека-
тельными для туристов, могут стать Ба-
женовский карьер или шахты Малышев-
ского рудника. Нет ли идей по организа-
ции, так скажем, горного или геологиче-
ского туризма?

– Вы словно мысли мои прочитали. 
Действительно, помимо того, что приро-
да Урала очень красива и обладает привле-
кательными формами ландшафта, кото-
рый и в естественном проявлении очень 
радует глаз, мы еще имеем много отрабо-
танных карьеров, которые можно исполь-
зовать для промышленного туризма. На 
мой взгляд, это сильно недооцененный 
потенциал. И те объекты, которые вы на-
звали, и «Уральский Марс», и еще многие 
и многие другие – это места, где при усло-
вии не очень больших инвестиций мож-
но было бы создать инфраструктуру: смо-
тровые площадки, стоянки машин, пунк-
ты питания, зоны отдыха. Они бы позво-
лили вокруг Екатеринбурга сделать что-

то вроде туристического «золотого коль-
ца» природно-промышленного туризма. 
Такие природно-промышленные объекты 
во многих странах мира активно эксплу-
атируются и повышают привлекатель-
ность региона с туристической точки зре-
ния. Главное – они не требуют больших 
вложений, чтобы их таковыми сделать. И 
в этом направлении потенциал нашего ре-
гиона  используется мало. 

Горный университет, который идеоло-
гически со всем этим связан, безусловно, 
мог бы принять в этом проекте самое ак-
тивное участие.

– Юбилей – всегда рубеж. Но рубеж 
не только, чтобы подвести итоги, но и по-
строить планы на будущее. Каким вам ви-
дится будущее Уральского горного уни-
верситета?

– Светлым! Главное, что есть у наших 
выпускников и преподавателей, – востре-
бованность. В среднем на  каждого выпуск-
ника УГГУ приходится от 2 до 10 вакансий. 

И я уверен, что эта востребованность будет 
только расти. Мы сегодня отрезаны от не-
которых западных технологий, которыми 
пользовались. Но в этом есть свой плюс: 
мы активно развиваем свои технологии. 
Потенциал огромный. И наши выпускни-
ки и преподаватели интенсивно этим за-
нимаются и имеют успехи. 

Объективно технологическое лидер-
ство в горнорудной сфере, в геологиче-
ской сфере было у нашей страны, и мы не 
должны его терять, а должны только уси-
ливать. К этому есть все предпосылки. 

Поэтому я с оптимизмом смотрю в бу-
дущее университета. Всех молодых ребят, 
которые хотят себе интересной, романти-
ческой, наукоемкой, хорошо оплачивае-
мой профессии, я приглашаю в наш уни-
верситет. Вы получите интересную дорогу 
в жизни и все возможности, чтобы прой-
ти ее достойно на ведущих предприятиях 
России.

Беседовал 
Михаил БАТУРИН

Главная ценность 
университета – люди

Глеб Батрак: «Уральский горный университет имеет очень богатые традиции,
которые оттачивались более ста лет»
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